

# Rapports sur la santé, mars 2024

Diffusé à 8 h 30, heure de l'Est dans Le Quotidien, le mercredi 20 mars 2024

---

## Les femmes canadiennes de 65 ans et plus étaient moins susceptibles que les hommes de consulter des médecins spécialistes et de passer des examens non urgents

Le Canada connaît un vieillissement rapide de sa population. À mesure que le nombre de personnes âgées augmente, le recours à des services de soins de santé, y compris les soins d'un médecin spécialiste, devrait croître. Les services de soins de santé spécialisés comprennent les services de médecins spécialistes, les examens médicaux non urgents et les interventions chirurgicales non urgentes.

Selon les résultats de l'étude « [Accès à des services de soins de santé spécialisés au sein de la population canadienne âgée](#) », en 2019-2020, environ 2,6 millions d'adultes canadiens âgés de 65 ans et plus (43,4 %) ont consulté un médecin spécialiste, alors que 1,4 million (23,2 %) ont passé des examens médicaux non urgents et 0,6 million (10,4 %) ont subi des interventions chirurgicales non urgentes. Les femmes étaient moins susceptibles que les hommes d'avoir consulté un médecin spécialiste et d'avoir passé des examens non urgents. Les personnes âgées ayant un médecin habituel étaient plus susceptibles que celles n'en ayant pas d'avoir consulté un médecin spécialiste (1,9 fois plus susceptibles chez les hommes et 1,8 fois plus susceptibles chez les femmes) et d'avoir passé des examens non urgents (1,8 plus susceptibles chez les hommes et 2,2 plus susceptibles chez les femmes), même après la prise en considération d'autres facteurs démographiques et socioéconomiques et des facteurs liés à la santé.

## Les Canadiens âgés présentant plusieurs problèmes de santé étaient plus susceptibles d'avoir recours à des services de soins de santé spécialisés

Comparativement aux personnes âgées en santé, celles figurant dans les catégories « multimorbidité », « stress élevé, multimorbidité et incapacité » et « mauvaise santé physique et mentale » étaient plus susceptibles d'avoir recours à des services de soins de santé spécialisés. Par exemple, parmi les hommes ayant déclaré avoir une mauvaise santé physique et mentale, 61,5 % ont consulté un médecin spécialiste et 34,6 % ont passé des examens non urgents; en revanche, parmi les hommes de la catégorie « comparativement en santé », 37,7 % ont consulté un médecin spécialiste et 17,3 % ont passé des examens non urgents. De même, parmi les femmes ayant déclaré avoir une mauvaise santé physique et mentale, 55,7 % avaient consulté un médecin spécialiste et 37,9 % avaient passé des examens non urgents. En revanche, parmi les femmes de la catégorie « comparativement en santé », 29,9 % ont consulté un médecin spécialiste et 15,0 % ont passé des examens non urgents.

Le recours accru à des services de soins de santé spécialisés parmi les personnes âgées ayant plusieurs problèmes de santé, comparativement à leurs homologues en santé, s'est maintenu même après la prise en considération d'autres facteurs démographiques et socioéconomiques et des facteurs liés à la santé. Par exemple, chez les femmes, la probabilité accrue d'avoir consulté un médecin spécialiste était de 1,9 parmi les personnes de la catégorie « multimorbidité », de 2,8 parmi celles de la catégorie « stress élevé, multimorbidité et incapacité » et de 3,8 parmi celles de la catégorie « mauvaise santé physique et mentale ».

## Les femmes étaient plus susceptibles que les hommes d'avoir eu de la difficulté à accéder à un médecin spécialiste et à des examens non urgents

Parmi les personnes âgées ayant eu recours à des services de soins de santé spécialisés en 2019-2020, environ un demi-million (15,6 %) ont déclaré avoir eu de la difficulté à y accéder. Les obstacles rencontrés comprennent la difficulté à être dirigé vers un médecin spécialiste, la difficulté à obtenir un rendez-vous, le temps d'attente trop long et la non-disponibilité des services au moment où ils étaient requis ou dans la région. Les femmes étaient plus susceptibles que les hommes d'avoir eu de la difficulté à accéder à un médecin spécialiste et des examens non urgents.



## Saviez-vous que nous avons une application mobile?

Accédez rapidement aux données du bout des doigts en téléchargeant l'[application StatsCAN](#), accessible gratuitement à partir des boutiques d'applications [App Store](#) et [Google Play](#).

L'article intitulé « [Accès à des services de soins de santé spécialisés au sein de la population canadienne âgée](#) » est maintenant accessible dans le numéro en ligne de mars 2024 de la publication *Rapports sur la santé*, vol. 35, no 03 ([82-003-X](#)).

Ce numéro de *Rapports sur la santé* contient également l'article « [Regard sur l'utilisation des estimations sur petits domaines expérimentales pour examiner la corrélation entre l'appartenance à la communauté au niveau individuel et au niveau du domaine et la santé autoévaluée](#) ».

Pour obtenir plus de renseignements ou pour en savoir davantage sur les concepts, les méthodes et la qualité des données, communiquez avec nous au 514-283-8300 ou composez sans frais le 1-800-263-1136 ([infostats@statcan.gc.ca](mailto:infostats@statcan.gc.ca)), ou communiquez avec les Relations avec les médias ([statcan.mediahotline-ligneinfomedias.statcan@statcan.gc.ca](mailto:statcan.mediahotline-ligneinfomedias.statcan@statcan.gc.ca)).